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Прививка 
от гриппа                                                                         

Как сообщает Роспотребнад-
зор, в области начата прививочная 
кампания против гриппа. В сезон 
заболеваемости гриппом и ОРВИ 
необходимо привить против грип-
па не менее 35 процентов населе-
ния.  Вакцинация проводится по ме-
сту жительства, по месту работы, в 
медпунктах предприятий и учебных 
заведений. На сегодня в Казанском  
районе привито 4273 человека,  что 
составляет 19,4 процента от коли-
чества всего населения. В первую 
очередь прививаются дети, посе-
щающие школы и детсады, медра-
ботники,  люди старше 60 лет, ра-
ботники образовательных учреж-
дений, транспорта и сферы обслу-
живания населения, а также лица с 
хроническими заболеваниями, име-
ющие высокий риск возникновения 
осложнений после гриппа. Вакцина-
ция особенно рекомендуется  детям 
с 6 месяцев, людям, страдающим 
хроническими заболеваниями, бе-
ременным женщинам, а также  ме-
дицинским работникам, учителям, 
студентам, работникам сферы об-
служивания и транспорта. 

Капитал – 
в дело

Внесены изменения в прави-
ла направления средств материн-
ского капитала на улучшение жи-
лищных условий. Отныне их мож-
но направлять на уплату перво-
начального взноса по жилищному 
кредиту, не дожидаясь трёхлетия 
ребёнка, рождение которого дало 
право на получение сертификата. 
Кроме того, по-прежнему можно 
получить единовременную выпла-
ту из средств материнского капи-
тала в размере 20 000 рублей на 
любые повседневные нужды. Вос-
пользоваться ею могут  семьи, ко-
торые получают право на капитал 
до 31 декабря 2015 года и пока не 
успели использовать всю его сум-
му. Заявление на выплату  нужно 
подать до конца марта 2016 года. 
Жители Казанского района за этим 
обращаются в многофункциональ-
ный центр, расположенный в селе 
Казанском (улица Ленина, 12). 
Рассчитывать на выплату могут 
все владельцы сертификатов не-
зависимо от того, сколько време-
ни прошло со дня рождения вто-
рого или последующего ребёнка. 

Встреча 
казаков

Восемнадцатого сентября прошло 
заседание рабочей группы по вопро-
сам развития казачьего движения в 
нашем районе. На встрече выступали 
Л.И. Шабанова, начальник отдела по 
делам национально-культурных объе-
динений и казачества комитета по де-
лам национальностей Тюменской об-
ласти, П.С. Казанцев, начальник шта-
ба Южно-Тобольского отдельского ка-
зачьего общества, а также участники 
казанского и строительстве ильинско-
го казачьих объединений. Атаман ка-
занских казаков С.Н. Сазонов обра-
тился за помощью в организации па-
латочного городка и строительстве 
полосы препятствий для проведения 
военно-патриотических и спортив-
ных мероприятий в природном пар-
ке Новоселезнёво.  Кроме того, ка-
закам был представлен кандидат на 
пост атамана Южно-Тобольского ка-
зачества – генерал-майор милиции в 
отставке Н.А. Белослудцев. Следую-
щее заседание рабочей группы запла-
нировано на ноябрь. Предстоит рас-
смотреть вопросы о казачьем обмун-
дировании, охране порядка казачьи-
ми дружинами и другие.

Лучше 
заплатить

С 21 сентября на террито-
рии Казанского района началось 
оперативно-профилактическое 
мероприятие «Дебитор», которое 
продлится до 28 сентября. 

В нём будут задействованы не 
только полицейские, но и сотруд-
ники службы Казанского район-
ного отдела судебных приставов. 
Акция проводится с целью взы-
скания административных штра-
фов и привлечения уклоняющихся 
от их уплаты в установленные за-
коном сроки к административной 
ответственности по ч. 1 ст. 20.25 
КоАП РФ. 

На сегодняшний день задол-
женность по взысканию штрафов 
составляет 93 тысячи рублей. Эту 
сумму не уплатили 206 жителей 
района.  Уже подлежит привле-
чению к административной от-
ветственности за неуплату штра-
фов в положенный срок 21 нару-
шитель, сообщает инспектор по 
исполнению административно-
го законодательства ОМВД Рос-
сии по Казанскому району Н.А. 
Жульдикова.

Дерзайте, 
молодые

Региональный этап конкур-
са «Молодой предприниматель Рос-
сии – 2015» проходит в Тюменской 
области. К участию приглашают-
ся молодые люди в возрасте от 14 
до 30 лет, являющиеся индивиду-
альными предпринимателями, соу-
чредителями или представителями 
руководства одной компании. Кон-
курс проходит  по девяти номинаци-
ям: «Успешный старт»; «Социально 
ответственный бизнес»; «Сельское 
хозяйство»; «Сфера услуг»; «Про-
изводство»; «Женское предприни-
мательство»; «Семейный бизнес»; 
«Франчайзинг»; «Вклад в развитие 
молодёжного предприниматель-
ства». Для участия нужно отправить 
до 1 октября заявку на электронную 
почту: anombt@mail.ru.

Победители представят Тюмен-
скую область на Всероссийском эта-
пе конкурса «Молодой предприни-
матель России – 2015», который со-
стоится в конце года в Москве, со-
общает пресс-служба Дворца твор-
чества и спорта «Пионер».

Информации подготовила 
Екатерина ТЕрЛЕЕВа

В  нЕсКоЛьКо  сТроК  обо  Всём

В 2014 году вступили в силу из-
менения в части формирования 
списка претендентов на участие в 
подпрограмме «Обеспечение жи-
льём молодых семей» на 2015 год. 
Теперь семьи, имеющие 2-х и ме-
нее детей, включены в список по 
дате подачи заявления на участие в 
программе. Поэтому список серьёз-
но поменялся. Молодые пары без 
детей, подавшие заявления ранее, 
оказались впереди семей с двумя, 
например, детьми, включёнными 
в программу позже. Тем не менее 
приоритет по-прежнему сохранён 
за многодетными семьями с тремя 
и более детьми.

В этом году Казанскому муници-

обЛасТная  Программа – В  ДЕйсТВИИ

Чтобы достроить дом

пальному району выделено финан-
сирование подпрограммы в расчё-
те на 4 семьи. Все семьи, получив-
шие субсидии, многодетные. Три из 
них ведут строительство индивиду-
ального жилья, одна семья плани-
рует вложить средства в покупку 
дома. Размер субсидии составля-
ет 40 процентов от расчётной сто-
имости жилья, остальную сумму 
молодая семья должна либо изы-
скать самостоятельно, либо иметь 
возможность оформить ипотечный 
кредит. В данном случае все четы-
ре семьи могут обратиться в Фонд  
жилищной поддержки и получить 
льготный заём  на срок  до 10 лет 
(заём выдаётся под один с неболь-

шим процент). 
В резервном списке на получе-

ние субсидии на сегодня находится 
ещё 131 молодая семья. Им стоит 
помнить, что программа поддерж-
ки молодых семей не заканчивает-
ся. Федеральное постановление о 
продлении программы до 2020 года 
уже принято Правительством РФ. 
Остаётся дождаться опубликова-
ния регионального постановления, 
из которого станет ясно, какие усло-
вия и требования изменятся. Пере-
несут ли претендентов из резервно-
го списка на 2016 год автоматиче-
ски, либо им заново придётся соби-
рать документы – тоже будет видно 
позднее: в конце текущего года или 

в первом квартале 2016-го. 
В пятницу,  18 сентября,  в тор-

жественной обстановке глава рай-
она Т.А. Богданова вручила доку-
мент на право получения субсидии 
родителям троих детей –  Алексею 
и Юлии Старокоровым. Они встали 
на очередь в апреле 2013 года. Ста-
рокоровы строят дом на площад-
ке ИЖС №5, что расположена воз-
ле  озера  Полковниково в Новосе-
лезнёво. На средства материнского 
капитала они возвели фундамент и 
поставили стены, а достроить наде-
ются на те 747 тысяч, которые вы-
делило государство. 

С участком под строительство 
Старокоровым тоже помогло го-
сударство. Свои десять соток они 
получили в собственность быстро 
(удалось подгадать в тот период, 
когда только начал действовать за-
кон о земле для многодетных) и бес-
платно. Одно неудобно: на их пло-
щадке до сих пор отсутствуют ком-
муникации, не проложены дороги. 
Алексей, кажется, уже задумывает-
ся о покупке трактора – чистить зи-
мой проезд к будущему дому.

Всего за время действия зако-
на Тюменской области от 5.10.2011 
года № 64 «О бесплатном предо-
ставлении земельных участков 
гражданам, имеющим троих и более 
детей» в районную администрацию 
поступило 216 заявлений от много-
детных семей. К сведению: всего в 
качестве многодетных в районе на 
учёте в органах соцзащиты состоят 
почти 400 семей. Не все знают о по-
ложенной им привилегии или про-
сто не желают обращаться? Но об-
ращаются всё-таки многие. За те-
кущий сентябрь написали заявле-
ния на предоставление земли уже 
15 семей. Для этого они обраща-
ются в Казанский многофункцио-
нальный центр: подача заявлений 
ведётся сейчас именно через это 
учреждение. 

Из обратившихся за всё это вре-
мя получили участки 92  семьи, в 9 
случаях администрация отказала за-
явителям. Отказы были продикто-
ваны несоответствием претенден-
тов некоторым условиям. Например, 
если члены семьи проживают на тер-
ритории области менее пяти лет. 

(Окончание на 2 стр.)

ПоДПИсКа-2015

Выбирают то, 
что нравится 

Первого  сентября началась  
подписная кампания по подписке 
периодических изданий на I полу-
годие 2016 года. Правда, в нашем 
районе, по словам работников от-
дела подписки Казанского почтам-
та, идёт она пока не очень активно. 
Видимо, селяне заняты огородно-
садовыми хлопотами, заготовками 
на зиму, сбором картофеля. Судя 
по прошлым кампаниям, активизи-
руются подписчики в октябре. Уже 
на протяжении многих лет читате-
ли района охотно выписывают еже-
недельник «Аргументы и факты», 
центральную газету «Комсомоль-
ская правда», журнал «1000 сове-
тов» и обязательно районную газе-
ту «Наша жизнь».

– Даже если вначале  от район-
ки откажутся, потому что  какими-
то публикациями в ней недоволь-
ны, – рассказывает специалист от-
дела подписки М. Исенова, – потом 
спешат скорее  оформить подпи-
ску, мол, как же мы  без неё обой-
дёмся, откуда сможем узнавать но-
вости и рекламу?

Отрадно, что ни одно печат-
ное издание не повысило  подпис-
ную цену, стоимость газет и жур-
налов осталась на уровне нынеш-
него года.  

соб.инф.

В сЕмьЕ ЕДИной

Традиции 
сохраняются

С 24 по 26 сентября мусульма-
не будут отмечать праздник Курбан 
Байрам (наподобие православной 
Пасхи). В эти дни нужно усилен-
но молиться Аллаху, душевно очи-
щаться, мириться и  забывать все 
обиды, поминать усопших,  приве-
чать и угощать  каждого гостя. Хо-
телось бы пожелать  молодым под-
держивать  традиции предков, а 
всем мусульманам – мира, добра, 
дружбы, взаимопонимания, здоро-
вья, уюта, тепла.

К. бЕКИмоВа,
председатель автономии 

казахов  Казанского района

Юлия и алексей старокоровы с помощью субсидии достроят дом



2 стр. «нАША  ЖИЗнЬ»             23 сентября 2015 г.

«Мы живём в  героической, не-
победимой, самой  лучшей стране  
на свете! Так было и так будет всег-
да» – это слова бывшего  фронто-
вика, рядового солдата  Великой              
Отечественной войны  Ивана Яков-
левича Золотухина, которому 14 ав-
густа исполнилось 89 лет.

Вся жизнь Ивана Яковлеви-
ча связана с деревней Паленкой 
Афонькинского сельского поселе-
ния. Здесь он родился в многодет-

соЛДаТы  ПобЕДы

не ради славы
ной крестьянской семье. У него 
было 6 братьев и 4 сестры.

 «Жили бедно, зимой одни ва-
ленки на четверых, а летом бегали 
босиком. Подошвы были твёрды-
ми, как копыта у коня», – вспоми-
нает Иван Яковлевич.

В армию И.Я. Золотухин был 
призван восемнадцатилетним маль-
чишкой в 1943 году.  Перед тем, как 
попасть на фронт, прошёл трёхме-
сячное  обучение в Омске и Кеме-

ровской области. Воевал в составе 
Первого Украинского фронта  двад-
цатого танкового прорывного корпу-
са  восьмой гвардейской танковой 
бригады,  был пулемётчиком.

Участвовал в освобождении 
Украины, Белоруссии, Польши и 
Чехословакии. Иногда в день про-
ходили  по 60 – 70 километров при 
полном боевом снаряжении. Нема-
ло испытаний выпало на долю Ива-
на Яковлевича. Выжить и вынести 
все тяготы ему помогала вера в по-
беду и любовь к Отчизне. За муже-
ство, проявленное в боях, И.Я. Зо-
лотухин награждён орденом Оте-
чественной войны 2 степени. Име-
ет медаль «За Победу над Германи-
ей», медаль  Жукова,  юбилейные 
медали. Есть у него и медаль «За 
доблестный труд в годы Великой От-
ечественной войны». После  победы 
Иван Золотухин продолжал службу 
в рядах Советской армии в немец-
ком городе Мюнхене. Иван Яковле-
вич гордится тем, что ему посчаст-
ливилось быть на охоте вместе с 
Маршалом Советского Союза К.К. 
Рокоссовским и Героем Советского 
Союза К.А. Вершининым. 

Только через 7 лет, в 1950 году, 
И. Золотухин вернулся домой, в 
родную Паленку. Здесь он живёт 
по сей день, окружённый заботой и 
вниманием своей семьи. Несмотря 
на преклонный возраст, Иван Яков-
левич бодр, жизнерадостен, пре-
красный  рассказчик.

Слушая воспоминания вете-
рана войны, не перестаёшь пора-
жаться стойкости и храбрости рус-
ского солдата.

н.  ВоЛоКонцЕВа, 
член районного совета 

ветеранов
Фото Екатерины ТЕрЛЕЕВой

(Окончание. Начало на 1 стр.)
 Также в участке откажут, если перерыв между датой постановки на 

регистрационный учёт и снятием с учёта по предыдущему месту житель-
ства составил более 60 дней (проще говоря, если из одного места выпи-
сался, а в другое прописался с перерывом хотя бы в 62 дня – в участке 
откажут, такой прецедент имеется. Как минимум 5 лет не должно быть у 
многодетного человека проблем с пропиской).

Первоочередное предоставление земельных участков гарантирова-
но семьям, в составе которых есть люди с инвалидностью – не важно, 
ребёнок это или родитель. Такие семьи включают в отдельный перечень 
«первоочередников». Сегодня имеется, по крайней мере, одна такая се-
мья в районе, им будет предложена земля в первую очередь. 

Всякий раз участки предоставляются многодетным семьям в собствен-
ность. Если по Земельному кодексу на участке, находящемся в аренде, 
надо начать строительство в течение трёх лет, то участки, предостав-
ленные в собственность, изъять у владельцев можно лишь по решению 
суда. В Казанском районе, слава богу, таких случаев с многодетными се-
мьями пока не было. 

А вот с теми, кто некогда набрал «про запас» землицы в аренду и за 
три года так и не начал стройку, проводится работа по законному изъя-
тию муниципальной собственности. Люди пишут и добровольные отка-
зы от арендованных участков, рассчитав, что строительство не потянут. 
Чаще всего это бывает, когда люди уже имеют жильё, а землю набрали 
по принципу «шоб було». Кстати, нет худа без добра: изъятиями и отка-
зами решается вопрос с дефицитом свободной земли для предоставле-
ния многодетным, который наблюдается в нашем районе (впрочем, точ-
но так же, как и в целом по области). Целый ряд участков не застроен 
на той же ИЖС №5, а три года аренды уже истекают – возможно, многие 
семьи получат землю именно там. Кроме того, сейчас поставлены на ка-
дастровый учёт земельные участки в Пешнёво и Боровлянке. Правда, 
люди неохотно берут землю на периферии, всем хочется обосноваться 
поближе к районному центру. По понятным причинам – здесь хотя бы есть 
перспективы трудоустройства, с которым всё труднее в сельских поселе-
ниях. Вот бы государство помогало семьям с детьми и в этом вопросе!

Екатерина ТЕрЛЕЕВа
Фото автора

Живёт в нашем селе милая 
скромная женщина Елена Васи-
льевна Сизова, которой нынче ис-
полняется 85 лет. Родилась она в 
деревне Шадринке в семье колхоз-
ников Огнёвых. У Лены  было ещё  
две сестры. Родители без дела не 
сидели ни минуты: то колхозная ра-
бота, то домашняя управа да ого-
род. И девочек с малолетства  к тру-
ду приучали.

 В 30-е годы главу семьи репрес-
сировали, и осталась мать одна с 
детьми, как говорится, «я и лошадь, 
я и бык, я и баба, и мужик». В школу 
Лена проходила только три года, а 
потом оставила  учёбу, так как  не-
чего  было  одеть и обуть.

Когда началась война, отец 
вдруг вернулся домой, но не успе-
ла семья порадоваться, как пришла 
повестка из военкомата. И снова Ва-
силий Фёдорович оставляет семью. 
Но теперь отец ушёл из дома на-
всегда, он погиб на фронте.

 В годы войны Огнёвы жили 
очень тяжело, голодали. Выручал 
дедушка, который рыбачил  и снаб-
жал их рыбой. Бегали сёстры и на 
поля собирать оброненные коло-
ски. Полегче стало, когда маму на-
правили работать конюхом в Гага-
рьевскую школу, а Лена пошла туда 
уборщицей. Правда,  тогда технички 
сами и дрова заготавливали, и сено 
вручную для лошади косили. Елена 
Васильевна с удовольствием вспо-
минает свои молодые годы. Моло-
дёжи в селе тогда было много, в клу-
бе соберутся – яблоку негде упасть.

– Я и певуньей, и плясуньей 
была, – вспоминает моя собесед-
ница, – ребята на меня внимание 
обращали.

 Но запал девушке в душу весё-
лый гармонист Лёня Сизов. Высва-
тал, привёл в свой дом. Вроде бы, 
ладно зажили. Но недолгим было  

ЗоЛоТой  ВоЗрасТ

Вечная труженица

счастье Лены: муж начал выпи-
вать. Работал он плотником, а после                                                           
войны люди начали строиться. 
Плотники были нарасхват, а после 
работы новосёлы  старались уго-
стить строителя.

– Жили мы в доме свекрови, – 
рассказывает Елена Васильевна, – 
а она тяжело болела. Мне пришлось 
и за ней ухаживать, и с детьми ма-
ленькими заниматься,  да  в колхо-
зе ещё работала. К тому  же начали 
строить свой дом. Как только млад-
шая дочь Сизовых пошла в первый 
класс, Елена Васильевна перешла  
на работу в животноводство. Пят-
надцать лет доила коров. За отлич-
ные показатели неоднократно на-
граждалась грамотами, ценными 
подарками, ей присваивали звание 
«Лучшая доярка района».

Соседки удивлялись: когда  успе-
вает всё переделать эта маленькая 
женщина?  И дома у неё полный по-

рядок, и  огород засажен, и груздей 
насолено, и варенья наварено.

Немало горя пришлось пере-
жить  моей землячке. Вначале умер 
старший сын, потом младший. Тя-
жело заболел и  слёг её неугомон-
ный супруг. Выхаживала его жена 
всеми силами, но ничего не помог-
ло. И осталась Елена Васильевна 
одна в большом  новом доме. Сей-
час она на пенсии, но помогает де-
тям  и внукам, чем может. И они её 
не забывают, приезжают и приходят 
к своей бабуленьке. Старшая дочь 
Галина живёт в нашем селе и каж-
дый день навещает маму.

 Хочется пожелать  Елене Васи-
льевне, этой неутомимой тружени-
це, доброго здоровья, долголетия, 
любви и внимания  родных.

Т. Поган
с. Гагарье

Фото из семейного архива 
сизовых 

обЛасТная  Программа – В  ДЕйсТВИИ

Чтобы 
достроить дом

Ваш  ВоПрос  – наш  оТВЕТ

Как дождаться  
очереди?

В редакцию обратилась жительница Малой Ченчери Анна Петровна 
Шубина. Радеет она о благополучии родных, проживающих в Большой 
Ченчери. Ситуация там непростая и заключается вот в чём.

Жители дома, расположенного по адресу: с. Большая Ченчерь, ули-
ца Молодёжная, 3, Бахтин Виктор Вениаминович, его супруга Людмила 
Николаевна, сын Александр и мать Шубина Галина Антоновна прожива-
ют в доме 1964 года постройки. В 2007 году Бахтины встали на очередь 
на капитальный ремонт  муниципального жилья  в администрации Боль-
шеченчерского сельского поселения. Когда подошла их очередь,  семья 
была вынуждена отказаться по объективным причинам. Тогда их сняли 
с учёта и удалили из списка нуждающихся в ремонте. Правда, сами они 
думали, что всё ещё числятся там и ждали нового, более удобного для 
них, времени. В 2011 году Людмила Николаевна Бахтина обратилась в 
администрацию, чтобы узнать, когда подойдёт очередь. Узнав, что их с 
учёта сняли, Бахтины вновь написали заявление на постановку на оче-
редь по ремонту. Жилищная комиссия составила акт обследования и 
установила, что дом находится «в технически неудовлетворительном 
состоянии» и «нуждается в капремонте» (акт обследования помещения 
№ 38 от 12.10.2011 г.). 

Сегодня в доме нет водопровода, канализации, печного отопления, 
дом приходит во всё более ветхое состояние. А Бахтины числятся 12-ми 
на очереди. При этом хозяин жилья – инвалид 2-й группы, бабушка Га-
лина Антоновна, проживающая в доме, – инвалид 1-й группы, лежачая. 
А когда-то она считалась передовой телятницей, ко всему прочему она 
относится к категории «дети  войны».  Женщина, обратившаяся в редак-
цию, спрашивает:  есть ли возможность в год 70-летия Победы восста-
новить эту семью в потерянной очерёдности? 

Мы обратились  с этим  вопросом в  администрацию Большеченчерско-
го сельского поселения и  вот какой ответ  получили  от главы а.В. Коха:

–  Действительно, в 2007 году В.В. Бахтин обращался в администра-
цию с заявлением о постановке на очередь на капитальный ремонт жи-
лья. Но в 2009 году, когда очередь подошла, Бахтины отказались от ре-
монта. В 2011 году В.В. Бахтин вновь обратился в администрацию и был 
поставлен на очередь. В 2014 году Бахтин обратился в администрацию 
сельского поселения с заявлением на улучшение жилищных условий по 
договорам социального найма и был поставлен на учёт на улучшение 
жилищных условий. В связи с передачей учётных дел в районную адми-
нистрацию Бахтину В.В. было направлено письмо с перечнем докумен-
тов, которые он должен предоставить для перерегистрации. Но он отка-
зался собирать документы и написал заявление о снятии его с учёта на 
улучшение жилищных условий. 

Ситуацию прокомментировала и начальник  отдела по имуществен-
ным и земельным отношениям  администрации Казанского муниципаль-
ного района я.В. мазурова:

– Согласно распоряжению администрации Казанского муниципально-
го района от 17.01.2013 года № 35 «Об утверждении порядка проведения 
капитального ремонта муниципального жилого фонда», проведение ка-
питального ремонта жилых помещений производится в порядке очерёд-
ности, исходя из даты постановки на очередь. В реестр на капитальный 
ремонт включено около 300 объектов, из них в 40 квартирах проживают 
инвалиды. В том числе трое – на территории Большеченчерского сель-
ского поселения. Первоочередное право на капремонт у людей с инва-
лидностью, к сожалению, законом не предусмотрено. 

Очень жаль, но и на предоставление материальной помощи на ремонт 
по линии соцзащиты в данном случае рассчитывать не приходится, ведь 
согласно действующему законодательству она выделяется лишь на ка-
питальный ремонт частного имущества. Да и то лишь в тех случаях, ког-
да помещение создаёт угрозу жизни для его жителей. 

К печати подготовила Екатерина ТЕрЛЕЕВа

Иван яковлевич Золотухин со своей ненаглядной супругой

руки Елены Васильевны нянчили и детей, и внуков
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Афонькино живёт контрастами. 
Откровенная бедность соседству-
ет с жизненным процветанием. Бо-
гатое когда-то село походит сегод-
ня на лоскутное одеяло. Пестро-
та во всём.

Пращуры афончан возвели на 
взгорке у въезда в село чудный пра-
вославный храм, не похожий ни на 
одну церковь в округе. Потомки ве-
рующих прадедов его разрушили, 
правда, не до основания. В конце 
прошлого столетия покойный ныне 
предприниматель Гиви Борисович 
Вашакидзе спас церковь от оконча-
тельного обветшания: покрыл кров-
лю металлическим листом. Так и 
стоит церковь, словно инвалид под 
зонтиком. Взирать на неё и печаль-
но, и стыдно. Может, оттого и не за-
ладилась жизнь. И будет она такой, 
доколе в божеский вид не приведён 
будет храм.

Базовое сельскохозяйственное 
предприятие тоже не может выпу-
таться из сетей экономической раз-
рухи. Неурожайные годы сменяют 
друг друга. На круг здесь получа-
ют по восемь – двенадцать цент-
неров зерна. Афонькинские земли 
по большей части худосочные. Без 
удобрений работать на них – себе 
в убыток. Но руководители базово-
го предприятия надеются на чудо, 
хотя чудес не случается.

Натуроплата за паи остаётся 
низкой. В этом году обещают вы-
дать по шесть центнеров зерна на 
пай. В агрокомплексе «Маяк», к при-
меру, дают тысячу, а в ООО «Ми-
чуринская свиноводческая компа-
ния» –  и того больше: по полторы 
тысячи центнеров зерна на пай. В 
Афонькино поголовье скота в лич-
ных подсобных хозяйствах снижает-
ся год от года.  Причина не только и 
не столько в мизерной натуроплате 
за паи. За десять месяцев текуще-
го года кооператив «Надежда» заку-
пил от личных подсобных хозяйств 
Афонькино, Паленки, Новогеорги-
евки и Викторовки  216,5 тонны мо-

ВЛасТь. ТЕррИТорИя.  ЛЮДИ

Хочешь жить –  умей вертеться
лока на пять с половиной миллио-
на рублей. Так вот,  более тридца-
ти процентов от этого количества 
молока продали двенадцать вла-
дельцев личных подворий. Семья 
Лоскутовых – около семи тысяч ли-
тров, Есиных – около пяти, Шишко-
вых – более пяти с половиной, Ро-
мазановых – около двенадцати ты-
сяч, Черноголов – более десяти, Ив-
ченко – без малого десять тысяч, 
Пузыниных – почти шестнадцать 
тысяч, Омаровых – около восьми, 
Дроздецких – более семи и Голу-
бевых – почти шесть тысяч литров 
молока. Стало быть, дело в усер-
дии и приверженности к крестьян-
скому труду.

Эти люди хорошо усвоили, что, 
кроме них самих, судьбу их  ни-
кто решать не будет. Государство, 
муниципальная власть выполнит 
свои функции, согласно обязатель-
ствам, а всё остальное тяжким, но 
посильным грузом ложится на плечи 
граждан. Надо сказать, обязатель-

ства власть выполняет. В Афонь-
кино действуют школа, детский 
сад, дом культуры, фельдшерско-
акушерский пункт. Эти учреждения 
расположены в добротных зданиях.

В этом году подвели природный 
газ со стороны Сладковского райо-
на. В шестидесяти домах провели 
так называемую обвязку,  подклю-
чили их к газу. К зиме к автономным 
котельным присоединят теплотрас-
сы школы, дома культуры и много-
квартирника.

Мы побывали в гостях у супру-
гов Фёдора Фёдоровича и Валенти-
ны Александровны Винярских. Пре-
образились сени старинного дома. 
У стены – новенькая газовая плита, 
через перегородку – компактный ко-
тёл. Но русскую печь из дома выно-
сить хозяева не собираются. Том-
лёные щи на газовой печи не сва-
ришь, румяные пироги и хлеб не ис-
печёшь. Да и пережить ещё надо 
зиму с газовым отоплением. А вдруг 
тепла будет недостаточно, вот и вы-

ручит русская печка – надёжная и 
милостивая.

Денег, потраченных на газифи-
кацию,  супруги не жалеют, хоть и 
немалые это затраты. Помогает 
бюджет. Субсидии составляют 25 
тысяч рублей.

К сожалению, на встрече с гла-
вой не нашлось человека, который 
бы поблагодарил власть за осу-
ществление давней мечты афонь-
кинцев, словно газификация в 
Афонькино пришла сама собой. На-
против, местные ораторы на повы-
шенных тонах стали обвинять рай-
онную власть в равнодушии к нуж-
дам деревенского люда.

– Пожарную машину пора сме-
нить, – кричали из зала. – Воду в 
случае пожара закачать неоткуда!

– Ни сантехники в селе нет, ни 
электрика, – протестным лозунгом 
звучали слова.

Глава администрации района 
Татьяна Александровна Богданова 
мудро заметила, что плохо слыш-
но того, кто громко кричит. И ста-
ла аргументировано разбираться в 
ситуации. На поверку вышло, что, 
если бы не забота (она выражает-
ся в рублях) муниципальной власти, 
пожарного автомобиля, как и поста 
в Афонькино, вообще бы не суще-
ствовало. Пожарная машина под-
держивается в техническом состо-
янии, и она способна «продержать-
ся» до приезда спецавтомобилей из 
Казанской  пожарной части. Пожар-
ные гидранты, как и пирсы у водоё-
мов, содержатся в боевой готовно-
сти. А вот содержать сантехника, 
электрика и дворника в Афоньки-
но сельская власть не в состоянии. 
Бюджет на это не рассчитан.

– Вы свою гневную энергию на-
правьте в созидательное русло, 
– обратилась к сидящим в зале Та-
тьяна Александровна. – Создайте 
в Афонькино обслуживающий ко-
оператив.

Действительно, безработные 
специалисты – сантехники, электри-
ки –  в Афонькино отыщутся. И себе 
польза, и землякам услуга.

олег ДрЕбЕЗгоВ
Фото автора

– Скажу откровенно – обстановка далеко 
не благополучная.  Совсем недавно на терри-
тории Яровского сельского поселения (Слад-
чанка) и  Новоселезнёвского сельского посе-
ления зарегистрированы очаги заболевания 
бешенства животных. Ветеринарной служ-
бой района приняты оперативные меры по 
недопущению распространения этого забо-
левания. Бешенство животных – это одно из 
самых частых регистрируемых заболеваний 
на территории не только нашего района, но 
и всего юга Тюменской области. Инфекция, 
как правило, возникает среди диких живот-
ных. Основными носителями и распростра-
нителями её являются  енотовидные собаки 
и лисы. Болезни подвержены также сельско-
хозяйственные и домашние животные. Я не 
буду останавливаться на признаках и симпто-
мах этого заболевания, поскольку мы неод-
нократно рассказывали и продолжаем рас-
сказывать об этом читателям районной газе-
ты. Проблема борьбы с этим опаснейшим за-
болеванием, нередко приводящим к леталь-
ному исходу, заключается прежде всего в её 
профилактике. Со своей стороны мы делаем 
всё возможное, чтобы предупредить распро-
странение бешенства среди домашних жи-
вотных и скота. Только в нынешнем году ве-
теринарной службой района привито более 
2 тысяч собак и 2,5 тысячи кошек. В личных 
подсобных хозяйствах и сельскохозяйствен-
ных предприятиях вакцинировано более по-
лутора тысяч голов мелкого рогатого скота и 
8 тысяч крупного рогатого. Работа эта про-
должается. Надо сказать, что прививки де-
лаются бесплатно.

– судя по тому, что проблему борьбы с 
бешенством животных  Вы ставите на пер-
вый план, объёмы профилактических ра-
бот не удовлетворяют требования ветери-
нарных специалистов?

– Профилактики много никогда не быва-
ет. Её всегда недостаточно. Нас по-прежнему  
беспокоит растущее число бродячих домаш-
них животных. Несмотря на принятое район-
ной Думой решение об утверждении правил 

бЕЗоПасносТь

не напрасны тревоги
Ежедневно на рабочий стол главного  государственного ветеринарного 

инспектора по Казанскому муниципальному району К.а. муканова ложатся 
сводки эпизоотической ситуации по острым инфекционным заболеваниям 
животных и птиц не только по российской Федерации и её регионам, но и по 
всей планете. Вот некоторые сообщения. циркуляция вируса птичьего грип-
па H5N1 выявлена в популяции кудрявых пеликанов в болгарии, румынии, 
россии (астраханская область). Казахстан 22 мая уведомил мЭб о случае 
выявления подобного вируса у погибших пеликанов в заповеднике в райо-
не г. гурьева. В мае вирус был выявлен в популяции диких птиц на терри-
тории Тибета и Внутренней монголии (Китай), а затем в Забайкальском крае 
и новосибирской области. Это могло быть связано с массовой миграцией 
птиц из азии к местам гнездования в сибири. При исследовании патологи-
ческого материала от трупа свиньи на территории орловской области полу-
чен положительный результат на аЧс ((африканская чума свиней). Выявле-
ны 2 неблагополучных пункта по бруцеллёзу животных на территории Че-
лябинской области. 

Как видно из приведённых фактов, география распространения инфекци-
онных заболеваний животных весьма обширна. а какова эпизоотическая об-
становка у нас в районе? с этим вопросом к Кадыру амержановичу муКано-
Ву обратился журналист Леонид андреев.  И вот что он ответил: 
содержания животных на территории Казан-
ского района, отдельные пункты его на прак-
тике не реализуются. Я имею в виду борьбу с 
бродячими животными. Здесь, видимо, нельзя 
обходиться разовыми мероприятиями. Нужна 
система. А для создания системы нужны сред-
ства. Ведь кто-то должен отлавливать собак, 
содержать их в период карантина. Нужны по-
мещения, питание и т.д. Помимо регулирова-
ния численности бродячих домашних живот-
ных мы должны заниматься и регулированием 
численности диких животных – переносчиков 
инфекции. Ведь сегодня буквально на всех до-
рогах лежат трупы лисиц, енотовидных собак, 
сбитых автомобилями. Значит, и  для охотни-
ков есть поле деятельности.  И наконец, надо, 
чтобы у людей повысилась мера понимания 
той беды, которая может прийти  в любой дом. 
Неужели сложно соблюдать нормы содержа-
ния домашних животных?  Конечно, нет. Но 

мы привыкли надеяться на авось. Авось про-
несет, авось не затронет. Мы по-детски наи-
вны и просты до тех пор, пока нас жареный 
петух не  клюнет. Вот тогда начинается поиск 
виновных. Давно ли  закончилась проблема 
с птичьим гриппом, а мы уже забыли о том, 
что птица не должна находиться вне двора, 
что надо исключать её контакт с дикими со-
родичами. Это касается не только профилак-
тики птичьего гриппа. Куда более серьёзные 
проблемы нас могут ожидать при африкан-
ской чуме свиней. Ежегодно в разных уголках 
России регистрируются очаги инфекции и за-
болевания этой неизлечимой  болезни живот-
ных. Вы же присутствовали на учениях по лик-
видации очага заражения африканской чумой 
свиней на территории Гагарьевского сельско-
го поселения три года назад?

– Да, впечатление не из приятных. осо-
бенно когда сжигали труп свиньи.

– А представьте себе картину, когда сжи-
гают десятки тысяч трупов животных. И это 
цена беспечности людей. Можно привести 
десятки примеров, когда люди то ли по не-
знанию, а скорей всего, по недопониманию 
своих действий везут погибших животных со 
своего подворья не на скотомогильник, а на 
полигон бытовых отходов. Сюда же привоз-
ят внутренности забитых животных, прочие 
биологические отходы. Это же открытый ис-
точник возникновения и распространения ин-
фекций. В большей степени это относится к 
населению Яровского  и Новоселезнёвского  
сельских поселений. Нас беспокоит и пробле-
ма бесконтрольной реализации мясных про-
дуктов, скота. Населению предлагают продук-
цию, не прошедшую контроль в органах вете-
ринарного контроля. Не так уж редки случаи, 
когда для содержания в ЛПХ приобретаются 
животные без ветеринарных паспортов, в об-
ход соответствующих органов. Но в большой 
степени вызывают удивление факты сокры-
тия животных и птицы при проведении вете-
ринарными работниками профилактических 
осмотров и мероприятий.  Чего и кого боят-
ся? Ну неужели трудно спросить у продавца 
документы на реализуемый товар? Ведь от 
этого зависит в первую очередь ваше здоро-
вье, а может быть и жизнь.

Сегодня ветеринарная служба района 
укомплектована опытными, высокопрофесси-
ональными кадрами. Мы проводим большую 
работу по лечению и профилактике различ-
ных заболеваний животных, в том числе ящу-
ра, сибирской язвы, бешенства. Наши специ-
алисты с большим пониманием и ответствен-
ностью относятся к такому термину, как при-
граничный район. Они  первые, кто стоит на 
пути проникновения в Россию эпидемий и бо-
лезней животных. С них, с первых, как гово-
рится, спрос особый. Но для успешного ре-
шения поставленных перед нами задач  и со-
хранения эпизоотического благополучия тер-
ритории района и области необходимо все-
общее понимание и ответственность. Мы от-
крыты для сотрудничества со всеми.

Ветераны труда Фёдор Фёдорович и Валентина александровна 
Винярских зимовать будут с газовым отоплением

целая улица в афонькино подключена к природному газу
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Субботние торжки в селе Казан-
ском – это своеобразные филиалы 
рынка. Для населения районного 
центра, гостей со всех волостей (а 
народ нынешний мобильный, почти 
у каждого свой автотранспорт) этот 
базарный пятачок близок и удобен.

Субботние ярмарки вовлек-
ли в свою орбиту местных и заез-
жих предпринимателей и наиболее 
разворотливых владельцев лич-

самообЕсПЕЧЕнИЕ

Праздник – 
каждую субботу

ных подсобных хозяйств и промыс-
ловиков.

Многие из них прописались на 
ярмарке всерьёз и надолго. К при-
меру, омские производители мясной 

продукции каждую субботу торгуют 
колбасой и копчёностями. Сложил-
ся довольно-таки обширный круг 
почитателей мясных деликатесов. 
Всегда у торгового прилавка оми-
чей выстраивается очередь.

Торгуют здесь свежим мясом. 
Говядина, к примеру, идёт нарас-
хват. Мёд течёт рекой. Причём, раз-
нообразных сортов, на любой вкус 
и цвет.

Продавцы охотничьих и рыбо-
ловных снастей и спецодежды об-
любовали для себя место и «застол-
били» его. На ярмарке изобилие 
рыбы. Покупатель в ней, выражаясь 

по-простонародному, роется. По се-
крету скажу, что каждую ярмарку со-
средоточенным взором отыскивает 
покупатель мобильный рыбный при-
лавок нашего уважаемого предпри-
нимателя Анатолия Александрови-
ча Киргинцева. Уж больно сладка 
на вкус у него рыбка. Зажаренного в 
сметане карася без страха подавать 
можно к царскому столу. Жаль, что 
не каждую субботу Анатолий Алек-
сандрович со товарищи наведыва-
ется на ярмарку.

Мясную продукцию, производи-
мую на личных подворьях, наши 
граждане научились ещё и коптить. 
Прилавок местного нашего пред-
принимателя ломится от копчёного 
сала и птицы. Ярмарку облюбовали 
промысловики. В сезон сбора ягод 
и грибов здесь торгуют дикоросами.

А семья Куроптевых – Швецо-
вых находит здесь сбыт свежей 
рыбы, выловленной своей артелью 

на озёрах, свободных для промыс-
ла. Бригадир семейной рыболовец-
кой артели Александр Николаевич 
Швецов – человек добросовестный 
и дисциплинированный. Вся рыба 
перед продажей обязательно про-
ходит санитарно-ветеринарный 
контроль. Дети – Анастасия и Алек-
сей Куроптевы –  на ярмарке по-
могают родителям. Обслуживают 
они покупателей вежливо и чест-
но. Перед тем как выложить рыбку 
на весы, Настя и Лёша обязатель-
но посоветуют, какое блюдо мож-
но приготовить из живого озёрно-
го серебра.

Допытывался я у продавцов о 
наличии проблем. И все они, чуть 
ли не в голос, говорили, что никто 
и ничто не мешает им торговать. И 
место под ярмарку выбрано удач-
но, и покупатель щедр и радушен.

олег ДрЕбЕЗгоВ
Фото автора

Узнать обо всех тонкостях воен-
ной службы по контракту можно на 
пункте отбора на военную службу по 
контракту, который является особой 
структурой Министерства обороны 
Российской Федерации и существу-
ет на территории юга Тюменской об-
ласти вот уже три года. За это вре-
мя в Вооруженные силы РФ из на-
шего края направлено для заклю-
чения контракта в воинские части 
более тысячи граждан, в том числе 
40 человек из Казанского района.

Каждый из желающих служить 
по контракту преследует свои цели. 
В первую очередь – это стабиль-
ное денежное довольствие, кото-
рое в зависимости от должности, 
звания, выслуги лет  составляет от 
23 тысяч до 60 тысяч рублей. Суще-
ствует большое количество надба-
вок к денежному довольствию – за 
службу в отдаленных местностях, 
районные коэффициенты, надбав-
ка за уровень физической подготов-
ки, за классность, за особые усло-
вия службы и т.д. Военнослужаще-
му по контракту ежегодно выпла-
чивается материальная помощь в 
размере одного оклада денежного 
содержания.

Стабильность, которую гаран-
тирует Министерство обороны Рос-
сийской Федерации, навряд ли смо-
жет предложить своим работникам 
большинство организаций. На фоне 
сокращений, которые происходят в 
ряде предприятий нашей страны, 
Вооруженные силы постоянно соз-
дают новые рабочие места, умень-
шая количество военнослужащих по 

сЛужИм  оТЕЧЕсТВу

стань профессиональным 
защитником родины

Военная служба по контракту… нередко вы 
слышали об этом, но задумывались ли, что в 
этом может быть ваше призвание? служба по 
контракту – это не просто работа. Военнослу-

жащие по контракту – профессиональные за-
щитники родины, мастера своего дела с боль-
шой буквы, способные в короткий срок эффек-
тивно выполнить поставленную задачу.

призыву и увеличивая численность 
контрактников. Это связано с вне-
дрением новых образцов вооруже-
ний, которые требуют профессио-
нальной подготовки (беспилотные 
летательные аппараты, средства 
космической обороны, новые виды 
ядерных вооружений, роботизиро-
ванные системы).

Многих привлекает возможность 
получить собственную квартиру че-
рез 6 лет службы по программе во-
енной ипотеки и факт предостав-
ления на весь период прохождения 
военной службы служебного жилья 
либо компенсации за наём жилья по 
месту прохождения службы на во-
еннослужащего и членов его семьи.

Все льготы и социальные гаран-
тии сложно и перечислить. Это бес-
платный проезд к месту проведения 
основного отпуска и обратно; соци-
альные гарантии в связи с обучени-
ем в образовательных учреждени-
ях в период службы, а также преи-
мущественное право на поступле-
ние после увольнения с военной 
службы в государственные обра-
зовательные учреждения высше-
го и среднего профессионального 
образования; выплата подъёмного 
пособия при переезде к новому ме-
сту службы, а также предоставле-
ние контейнера (20 тонн для пере-
воза личного имущества); бесплат-
ное медицинское и вещевое обеспе-
чение; бесплатное обеспечение ле-
карствами, изделиями медицинско-
го назначения по рецептам врачей в 
военно-медицинских учреждениях; 
бесплатное изготовление и ремонт 

зубных протезов; продовольствен-
ное обеспечение в особых услови-
ях службы; страхование жизни; пен-
сионное обеспечение (после 20 лет 
льготной выслуги).

Для выпускников высших учеб-
ных заведений военная служба по 
контракту привлекательна тем, что 
может заменить службу по призыву. 
Вместо одного года по призыву вы-
пускник может подписать контракт 
на 2 года. Тут он получает все вы-
шеперечисленные льготы и компен-
сации. Кроме того, он сможет сам 
выбрать место своей службы (го-
род, вид войск), сможет проводить             
внеслужебное время с семьей.

Наибольшей популярностью у 
жителей Тюменской области поль-
зуются части, расположенные не-
далеко от дома. Это танковая брига-
да в городе Чебаркуле Челябинской 
области, мотострелковая бригада в  
Екатеринбурге, ракетная бригада в 
Камышловском районе Свердлов-
ской области. Многие считают ин-
тересной службу в миротворческой 
бригаде, расположенной в Самар-
ской области. Кто-то наоборот хочет 
уехать подальше и заработать боль-
ше денег – в Республику Таджики-
стан, Чеченскую Республику, Респу-
блику Абхазия. Возможна служба во 
всех видах и родах войск, причем это 
не зависит от того, в каких войсках 
гражданин проходил военную служ-
бу по призыву. Может исполниться 
давняя мечта – служить в Воздушно-
десантных войсках, Военно-морском 
флоте, Ракетных войсках стратеги-
ческого назначения и т.д.

Сотрудники пункта отбора на во-
енную службу по контракту индиви-
дуально подойдут к каждому обра-
тившемуся кандидату, учтут его по-
желания, главное – соответствовать 
критериям, предъявляемым к воен-
нослужащим по контракту. 

Гражданин, поступающий на во-
енную службу по контракту, дол-
жен владеть государственным 
языком Российской Федерации и 
соответствовать медицинским и 
профессионально-психологическим 
требованиям военной службы к кон-
кретной военно-учётной специаль-
ности; требованиям по физической 
подготовленности; иметь образова-
ние не ниже среднего (полного) об-
щего (11 классов), для первичных 
воинских должностей допускается 
иметь основное (общее) образова-
ние (9 классов); быть не моложе 18 
и не старше 40 лет.

Служить по контракту сможет 
далеко не каждый. Проверить свою 
пригодность к военной службе по 
контракту можно по адресу: г. Тю-
мень ул. Республики, 2, кабинет 119 
(военный комиссариат Тюменской 
области),  пункт отбора на военную 
службу по контракту, или в отделе 
военного комиссариата по Казан-
скому и Сладковскому районам Тю-
менской области по адресу: Казан-
ский район, с. Казанское, ул. Дзер-
жинского, 11.

Консультацию по военной служ-
бе можно получить, позвонив по те-
лефонам 8-909-184-91-63, 8-3452-
79-19-05. Информация по вопро-
сам поступления на военную служ-
бу по контракту размещена на офи-
циальном сайте Министерства обо-
роны РФ mil.ru в разделе  «На служ-
бу по контракту». 

По вопросом правовой поддерж-
ки можно обратиться в военную про-
куратуру Тюменского гарнизона по 
телефону 8-3452-64-75-88.

а. ПосТнИКоВ,
инструктор  пункта отбора на 
военную службу по контракту

Хорошая  ноВосТь

будут 
созданы 

общественные 
палаты

Общественная палата Тюмен-
ской области направила во все му-
ниципальные образования региона 
предложения и пакет документов о 
создании районных и городских об-
щественных палат. Первыми под-
держали инициативу обществен-
ные активисты Голышмановского, 
Нижнетавдинского, Тюменского и 
Ярковского районов. Здесь уже ра-
ботают представители комиссии по 
развитию местного самоуправления 
областной Общественной палаты, 
проводят ознакомительные встре-
чи и консультации.

Интерес к созданию муници-
пальных общественных палат про-
являют представители органов 
местного самоуправления, депу-
таты районных Дум и обществен-
ники. Ожидается, что в ближайшие 
несколько недель в названных рай-
онах пройдут организационные со-
брания, на которых будут учрежде-
ны общественные палаты.

В исполкоме Общественной па-
латы Тюменской области пояснили, 
что создание общественных палат в 
муниципальных образованиях при-
даст новый импульс развитию мест-
ного самоуправления, позволит бо-
лее полно учитывать и претворять 
в жизнь инициативы граждан. За-
кон наделяет общественные пала-
ты правом участвовать в проведе-
нии общественного контроля за де-
ятельностью органов государствен-
ной власти, органов местного само-
управления, государственных и му-
ниципальных организаций.

Предполагается, что уже до кон-
ца 2015 года созданные в городах и 
районах общественные палаты де-
легируют своих представителей в 
состав Общественной палаты Тю-
менской области. 

Пресс-служба 
общественной палаты 

Тюменской области

ЗаоЧныЕ  шашКИ

Играют 
спортсмены 
из  разных 

стран
П од х од и т  к  з а в е р ш е н и ю 

третий чемпионат России по 
двухходовым поддавкам, кото-
рый стартовал 3 сентября. Су-
действо проводит судья респу-
бликанской категории Виктор Ми-
хайлович Дудковский. В турнире 
принимают участие 12 спортсме-
нов, в том числе  5 спортсменов 
из России, 7 спортсменов  из дру-
гих стран:  Франции, Литвы, Бе-
лоруссии, Украины.  

На первом месте со стопроцент-
ным результатом  (34 очка) – между-
народный гроссмейстер из Нижнего 
Новгорода Алексей Шихер, чемпион 
России и мира по этой игре. На вто-
рое место  с результатом 20 очков 
претендует  мастер спорта из Бело-
руссии Григорий Войтюшкевич. На 
третьем месте (16 очков) пока идёт 
Виктор Цекало, кандидат в масте-
ра спорта из Украины.

Я  пока на 8 месте, набрал 10 
очков. Это мой второй подобный 
турнир. Первый был рейтинговый, 
на котором я занял 2-е место и вы-
шел в финальный этап чемпиона-
та России. 

 В октябре, после завершения 
турнира, когда будут сыграны все 
партии, судейство подведёт окон-
чательные итоги.

В. ДробаХИн
с. Казанское

анастасия и алексей Куроптевы помогают родителям 
в дни ярмарки

субботние ярмарки изобилуют различным товаром


